TERRITOIRE





GrandSoissons porte haut le vase de l'ESS!

Ce territoire mixte, entre urbain et rural, voit se développer des initiatives de l'ESS, soutenues par GrandSoissons Agglomération.

5 i la ville de Soissons est un espace urbain, Grand-Soissons Agglomération compte aussi 26 autres communes majoritairement périurbaines et rurales. Le territoire connaît des problématiques sociales spécifiques, notamment en ruralité, autour de la mobilité ou du retour à l'emploi.

Développer des initiatives ESS et de développement durable sur ce territoire est capital.

La collectivité structure actuellement un pôle ressources pour accueillir les acteurs de l'ESS existants et favoriser l'émergence de nouveaux projets.

« Nous avons réuni les acteurs de l'insertion en avril pour favoriser l'interconnaissance et échanger sur leurs besoins, explique Carole Deville-Christante, vice-présidente en charge de la cohésion sociale. Nous travaillons aussi sur les clauses sociales pour permettre à l'ESS d'accéder à la commande publique.»

La collectivité appuie également les acteurs de l'économie circulaire via le dispositif régional REV3.

« La loi anti-gaspillage récemment promulguée peut aider l'ESS à développer des projets en matière de valorisation des biodéchets. »

Récemment, avec l'Apes, la CRESS et la BGE Picdardie, la communauté d'agglomération a animé une rencontre de codéveloppement entre porteurs de projet à la Maison des Associations. L'intelligence collective permet de trouver davantage de pistes pour répondre aux problèmes rencontrés, comme le manque de locaux, par exemple.

Sur le terrain, l'agglomération œuvre de concert avec la BGE pour accompagner les porteurs de projet. La BGE accompagne les acteurs sur leur modèle économique, la place des bénévoles... Le pôle ressources de la collectivité s'attache à les mettre en réseau, à chercher des financements...

Enfin, la dimension cruciale de la communication n'est pas oubliée. « Nous avons besoin de faire connaître l'ESS dans sa globalité, pas que dans l'insertion. »

En lien avec ses partenaires, la collectivité organise des événements dans le cadre du mois de l'ESS et lors de salons d'entreprises. À l'automne prochain, pendant la conférence régionale de l'ESS, un atelier aura lieu à Soissons: il y sera question de l'apport des acteurs ESS aux transitions et des coopérations entre collectivités et acteurs. « L'Apes nous aide à le préparer. Son expertise est très précieuse ».

emploi.grandsoissons.com

«Je veux lier insertion et écologie »

Vincent Docquin, porteur de projet

Je porte un projet sur la réparation et le réemploi d'électroménager et d'informatique. Travaillant en mission locale, j'aimerais réduire les déchets mais aussi accompagner des personnes vers l'emploi, et donc lier mon projet avec l'insertion. Troisième axe que je souhaite développer : animer des ateliers pour apprendre aux habitants à réparer eux-mêmes leur matériel.

Je suis accompagné par la BGE depuis plus d'un an. La communauté d'agglomération m'apporte également de l'aide. L'accélérateur REV3 m'accompagne sur la dimension écologique.

Réunion de porteurs de projet - Crédits : GrandSoisson















Je pense que l'ESS n'est pas assez connue aujourd'hui : il serait intéressant de réunir toutes les initiatives du Soissonnais pour faire davantage connaître et reconnaître ceux qui font de l'économie autrement. »

• Le mobilier recyclé chevillé au corps!

'association « Le bois de deux mains » basée à Pommiers réemploie des meubles anciens pour en créer de nouveaux au design moderne, sous la marque SEVE Mobilier. Une quarantaine de personnes y sont embauchées en atelier-chantier d'insertion. Le mot d'ordre de l'association : changer les a priori aussi bien sur l'insertion que sur le recyclage. « Ici, on transforme les meubles comme les personnes, assure son directeur Matthieu Renard. On veut donner leur chance à toutes et tous, chacun a un talent. » Au vu des réalisations de qualité, des commandes venant d'entreprises comme de musées prestigieux et des parcours réussis de salariés, on en est convaincu.

Dans les ateliers menuiserie et métal comme dans le bureau de designers en alternance, tout le monde s'active. « Chaque salarié peut consacrer une partie de son temps de travail à la fabrication d'un meuble selon ses envies. »

Souhaitant proposer une vraie alternative au meuble neuf, l'association veut encore grandir. Avis aux amateurs!

seve-mobilier.fr



→ ÉQUILIBRE - Santé & Qualité de Vie au service du bien commun

A u fil de la visite des locaux de cette association, on découvre une large palette d'activités : cabinet de consultation thérapeutique pour des individus ou des collectifs, espace dédié aux groupes de parole...

Avec deux salariées (psychologues) et 50 bénévoles, l'association ne chôme pas !

Interventions auprès des soignants de l'hôpital, accompagnement à la parentalité, soutien dans la vie au travail, sensibilisation sur la précarité menstruelle... Grâce à différents financements, les interventions sont accessibles à tous.

L'idée de cette initiative originale est née dans les cerveaux de Viviane Etenna, aujourd'hui directrice, et de quelques amis. « On a fait le constat que beaucoup de gens étaient exclus des soins. Or, si on ne prend pas soin de sa santé, de manière globale, on ne peut rien faire. »

Si les professionnels assurent les thérapies, les bénévoles organisent nombres d'activités : permanence d'écoute pendant le Covid, mais aussi balade nature, pique-nique... « Car la santé, c'est aussi passer de bons moments avec les autres. »

equilibre-sqv.business.site

Réaliss quartiers, passerelle pour l'emploi

mplantée au cœur du quartier de Presles à Soissons, cette association d'insertion mobilise une vingtaine d'habitants des quartiers prioritaires sur des missions d'entretien et d'embellissement de leurs lieux de vie.

« Ce sont des personnes parfois très éloignées de l'emploi. Ici, elles apprennent à suivre des horaires de travail et à se resocialiser », explique sa responsable Angélique Oroy. Confrontée aux problèmes d'illettrisme et de mobilité, Réaliss Quartiers agit en lien avec des associations de formation aux savoirs de base et l'auto-école sociale. « Nous avons aussi des échanges de bonnes pratiques avec les autres associations d'insertion du territoire. Nous créons des passerelles : si un salarié de chez nous s'intéresse à un autre métier, nous lui faisons faire une découverte professionnelle. Notre objectif est qu'ils retrouvent une place dans le monde. »

Tél. 09 87 35 69 14